

P. Sa
-

DECLARACION CONJUNTA DEL PARTIDO RADICAL
Y PARTIDO SOCIALISTA DE CHILE

El Partido Radical de Chile y el Partido Socialista de Chile como consecuencia de una larga trayectoria común en las tareas políticas del país, y de las coincidencias respecto del actual acontecer nacional, han resuelto entregar a la opinión pública la siguiente declaración:

Los acontecimientos ocurridos durante el año que termina han demostrado una vez más el drama que vive la sociedad chilena desde la instauración del gobierno autoritario. A la destrucción de la democracia se suman los permanentes atropellos a los derechos humanos y a las libertades públicas. En el país, el terror, el miedo y la violencia se han hecho habituales, conspirando gravemente para restaurar una convivencia solidaria y nacional.

La pérdida sensible del nivel de vida de la gran masa de trabajadores, de las capas medias, de los profesionales, de los jubilados, no logra recuperarse y la distancia entre ricos y pobres se acrecienta cada día más.

Las demandas de la juventud no son satisfechas, frustrando sus esperanzas.

La gran responsabilidad de esta situación recae en el gobierno y muy especialmente en el Capitán General Augusto Pinochet.

Es fundamental para el destino de la Nación lograr un entendimiento entre la civilidad y las FFAA. que permita cuanto antes restablecer la democracia en el país, materializando la salida política que la inmensa mayoría del pueblo de Chile desea.

Ninguno de los graves conflictos que agobian al país podrá resolverse sin recuperar la política de los consensos y acuerdos que favorecen la convivencia plural, sin que exista un funcionamiento pleno y auténtico de las libertades públicas y del sistema democrático.

La opción básica para los chilenos sigue siendo de
clara o democracia. En consecuencia, la tarea principal para los
demócratas es luchar para cambiar la situación actual. Declaramos
que desde la oposición existen suficientes antecedentes que demuestr
an voluntad verdadera de encuentro y entendimiento entre los
chilenos. Las experiencias de la AD, y el Acuerdo Nacional han da
do fiel testimonio de ello. Mas recientemente el Documento Bases
de Sustentación del Régimen Democrático futuro ofrece una alternat
iva cierta de gobernabilidad al término del actual gobierno y
compromete sus esfuerzos en una política de diálogo en condicion
es de garantía recíproca de credibilidad y voluntad real.

Esta instancia amplia, con una concurrencia diversa
de corrientes políticas de derecha, centro e izquierda debe contr
ibuir, al igual que todos los chilenos, a crear las condiciones
para desarrollar desde los primeros meses de 1987 un gran Mov
imiento Nacional, extenso, mayoritario y flexible que exija la re
alización de elecciones libres, plurales, informadas y con con
trol ciudadano, dentro de un proceso permanente y sistemático de
movilización social pacífica. Los chilenos tienen el derecho y el
deber de elegir al Presidente de la República, a un Congreso con
facultades constituyentes y a las autoridades locales.

Comprometemos desde ya nuestra entusiasta participación
en esta empresa que debe conseguir movilizar a millones de person
as demandando sus legítimas reivindicaciones por la restitución
del derecho a voto como expresión auténtica de la Soberanía Popular.
Este movimiento no puede ni debe ser propiedad de nadie y tie
ne que ir planteando ahora las demandas sociales, culturales y
económicas que preocupan al ciudadano común.

La gran mayoría nacional está por impedir la con
solidación del proyecto de Pinochet de perpetuarse en el poder. La Con
stitución del 80 y sus leyes complementarias no contemplan ni gara
ntizan, en la forma que hasta ahora se conoce, la realización
de elecciones libres.

El Partido Radical y el Partido Socialista de Chile esta
n tan conscientes que la democracia adquiere su verdadero contenido
y finalidad si va acompañada de los cambios que una sociedad como
la nuestra necesita para alcanzar los equilibrios sociales y ecóno
micos que los chilenos demandan.

Sólo así podrá constituirse una democracia plena y estable que garantice el progreso y el crecimiento de la Nación. Este es el sentido de la idea del Bloque por los cambios que debería construirse entre las fuerzas progresistas del país.

Por de pronto, para socialistas y radicales, la constitución de un Area Socialista integrada por las vertientes racionales, laicas, socialistas y cristianas, constituyen un objetivo prioritario que debemos alcanzar al más breve plazo. Esta propuesta es un hecho percibido con claridad, anhelado por los chilenos que pensamos nos ayuda a la convergencia democrática para hoy y para el futuro.

En relación con el término del exilio anunciado por el régimen, lamentamos que la decisión adoptada, que en su fundamento es una conquista innegable del pueblo chileno, aparezca materializada en una determinación paternalista, parcial, discriminatoria y arbitraria que no da satisfacción a la única respuesta que el pueblo seguirá reclamando: el derecho irrestricto de todos los chilenos a vivir en su Patria.

El Partido Radical y el Partido Socialista de Chile forman parte de la historia patria y han colaborado en el desarrollo y construcción del país, mirando siempre el interés nacional e identificándose con las aspiraciones de las grandes mayorías populares.

Esa vocación sigue presente en esta hora difícil que requiere sacrificio, desprendimientos y generosidad para terminar con un régimen injusto y opresor y avanzar hacia una sociedad igualitaria, socialista y democrática.

SANTIAGO, 5 DE ENERO DE 1987.